

FRASES DE DESPACHO

Resumen de lo que se ha dicho en la tarde y de las cosas de la noche de la madrugada.

Administración Desde las siete de la mañana hasta las diez de la noche

TELÉFONO N.º 27

OPINAS: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

La campaña de Melilla

la Restinga

Es su verdadero nombre Restinga de Tofiño, en memoria del general de la Armada don Vicente Tofiño, que levantó el plano de estas costas.

Su origen.—El 21 de noviembre de 1905 tomó posesión del mando de la plaza de Melilla el general Marina.

Este personaje, llamado despreciativamente por los leales Bu-Hamara (el Tío de la Barra) y Roghi (usurpador), había cedido el mes anterior en arriendo por 90 años a una Compañía francesa los territorios necesarios para establecer una factoría en la Restinga, a unos kilómetros de Melilla.

El objeto principal de dicha ocupación era proveer de pertrechos de guerra a los partidarios de Mohammed.

El peligro de este establecimiento comercial era inminente para Melilla, pues se perjudicaba a la nuestra plaza, infringiendo los recientes tratados en los cuales se señalaba esta parte como comprendida dentro de nuestra zona de influencia marroquí.

Ondeba en la factoría indistintamente el pabellón francés y belga; reclamó energicamente el general Marina, y fué sustituido por el pendón del Pretendiente.

Los vapores franceses hacían frecuentes viajes entre la factoría y los puertos argelinos, llevando armas, municiones y materiales para las obras que se realizaban.

Las activas y energicas gestiones del general Marina dieron el oportuno resultado: Francia mandó el crucero «Lalande» manifestando al gobernador de Melilla que su gobierno era ajeno a aquellos manejos.

En febrero fué cañoneada la factoría por el buque de guerra marroquí «Etturqui»; el 11 de marzo, moros procedentes de dicho punto comercial apresaron un laúd español, el «Joven Dolores», ante cuyo acto de piratería el general Marina se dispuso a ocupar la Restinga.

Ligeras escaramuzas en las márgenes del Muluya, cañoneos de la costa rebelde por los barcos imperiales «Etturqui» y «Saidi» y levantamientos parciales de las kábilas contra el Pretendiente, suceden todo el año de 1906, llevando el desasosiego y sobresalto a nuestras plazas de África, interrumpiendo sus transacciones comerciales y obligando a llevar sus guarniciones una vida penosa y agitada día y noche.

A mediados de abril de 1907, una mehabla imperial, al mando del príncipe Muley-Bu-Beker con el Bachir, El Filali y El Fraile, pasan el Muluya y, con pasmosa actividad, desusada entre moros, caen sobre la casi abandonada factoría, de la que se apoderaron el 12 de mayo.

Los sucesos de Casa-Blanca y ocupación de Uxda fueron causa de que Francia y España enviasen sus representantes a Add-el-Aziz, formando parte de nuestra embajada el general Marina.

El 30 de noviembre regresó este general a Melilla, encontrando el campo frontizo bastante soliviantado.

Por aquellos mismos días se le presentaron los jefes de la mehabla acampada, manifestando que les era imposible continuar en aquella situación por el total abandono en que los tenía su gobierno, rogándole que los admitiese en nuestro campo y gestionase del Pretendiente que les dejase pasar, sin perjuicio de que uno de dichos jefes marchase a Rabat a exponer personalmente la situación.

Las gestiones con los jefes del Pretendiente dieron el mejor resultado, pues dejaron el general en completa libertad, dándole amplios poderes para resolver sobre la ocupación o abandono del campamento de la Restinga, quedando convenida la retirada el día 29 de enero de 1908.

Salieron ese día las fuerzas de la plaza al mando del general, colocándose las escuadras desde Camelos a la bocana, unos dos kilómetros de los límites, y desde aquí avanzó solamente el general con su Estado Mayor y la caballería al encuentro de la mehabla imperial.

Más de tres horas duró el desfile de ésta, dice un testigo presencial; sin orden, ni organización ni concierto, mezclados los hombres con las mujeres del harén, bien vestidas y bien montadas éstas, harapientos, rendidos y destrozados aquellos, muchos de los cuales, desfallecidos de hambre y de cansancio, caían al suelo, siendo preciso transportarlos en los carros de los regimientos; aquello era una turba famélica de individuos, residuo mísero de una gran mehabla destruida por abandono y torpeza del gobierno marroquí.

Al entrar en nuestro campo dejaban las armas, y la retirada terminó a última hora de la tarde, sin el menor incidente.

Fué esta jornada una hermosa prueba de la fuerza moral de España sobre los fronterizos.

huevos que no pudieron cargar y que se les han respetado. A lo lejos se han visto muchos grupos de moros que a pié unos y otros a caballo se dirigían a Zeluán; no se les ha hostilizado, por orden expresa del general.

Se espera ver la actitud que adopten, porque sería posible que desistieran de toda resistencia, convencidos de su inutilidad.

Una vez que se abra a la navegación la bocana de Mar Chica, será el punto ocupado una magnífica base de operaciones que dominará una parte del interior, evitando las penosas marchas por tierra.

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

PALMA

En las primeras horas de la mañana de ayer ocurrió una reyerta entre varios individuos en el Fielato de la puerta de San Antonio por pretender uno de los contendientes pasar delante de los demás con el carro que guía ba.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso fin al altercado.

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Inca y Mercadal se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los respectivos presupuestos municipales para el año 1910.

En la casa de socorro fué curado ayer un individuo que al descargar un madero de un carro se magulló varios dedos de la mano izquierda.

Por Instrucción pública se aclara el real decreto de 13 del corriente, en el sentido de que desde el curso próximo a comenzar están obligados los actuales alumnos y los que últimamente se matriculen en la Facultad de Ciencias (secciones de exactas y físicas de las Universidades de Madrid, Zaragoza y Barcelona) a estudiar y aprobar la asignatura de complementos de cálculo infinitesimal.

Leemos en La Vanguardia: «Por orden gubernativa han sido desterrados a 245 kilómetros de esta capital, unas 20 personas que en su mayoría desempeñaban cargos en escuelas elementales.

Entre ellas se cuentan los señores Jiménez Moya, Antonio Gay y Lorenzo Cabos. Casi todos los desterrados han sido conducidos a poblaciones de las provincias de Huesca y Zaragoza y algunos a Mallorca.»

El señor Gobernador civil ha multado a varios individuos de Selva y Cairamí por infracción del Reglamento de carreteras.

El día seis de Septiembre próximo y siguientes que sean necesarios, de cuatro a siete de la tarde, se verificará en la sala de ventas de la sociedad Caja de Ahorros y Monte de Piedad, pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Agosto de 1908.

Han sido puestos a disposición del Juzgado dos sujetos presuntos autores de haber sustraído varias prendas de vestir a un convecino.

El señor Delegado de Hacienda ha publicado una circular dictando las reglas que deberán tener presente las Comisiones de Evaluación y Juntas Periciales al confeccionar los repartimientos de inmuebles para el año 1910.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular anunciando que la Gaceta fecha de anteaer publica la convocatoria para proveer en concurso de activos los cargos de Directores de Sanidad de los puertos de Mahón y Ceuta y el de Médico 2.º de Gijón.

Los aspirantes a las mismas deberán presentar sus solicitudes documentadas dentro del plazo de 15 días.

La Comisión provincial en su última sesión acordó un reparto de 597 pesetas entre los Ayuntamientos del partido de Ibaiza para satisfacer los gastos de alquiler del edificio donde se halla instalado el Juzgado.

El reparto es como sigue: Ibaiza, 298'50 pesetas; Formentera, 26'93 id.; San Antonio, 75'59 id.; San José, 69'98; San Juan Bautista, 41'64 id.; y Santa Eulalia, 84'40 id.

Los referidos Ayuntamientos podrán deducir agravios contra dicho reparto dentro del plazo de diez días.

pasivas que los tienen consignados por esta Delegación de Hacienda en la forma siguiente: Día 1.º—Monte-Pío Militar, civil y Jubilados.

Días 2 y 3.—Retirados de Guerra y Marina, Mesadas de supervivencia y pensiones remuneratorias.

Accidente marítimo «El Ballester» Durante el día continuó sin desfrutar la suerte que pueda haber corrido al bergantín goleta «Ballester».

Ni el comandante de Marina, que puso anteaer un telegrama a la primera autoridad de Marina de Canarias, ni los armadores, recibieron durante todo el día telegrama alguno que les diera a conocer más detalles.

Sólo el concejal y propietario del cargamento que traía el «Ballester», recibió en la mañana de ayer, el siguiente telegrama depositado por su hermano residente en Canarias.

«Bartolomé Abraham, Jaime Sbert, Sebastián Sastre dicen despues choque embarcaron bote fueron fero Gandia veian buque tres millas distancia sin gobierno pidiendo auxilio declaraciones confusas posible «Ballester» esté fondeado costa Africa esperando auxilio.»

Como se ve, la noticia resulta esperanzadora. Pudieron muy bien haberse salvado los tripulantes del «Ballester» ya bien siendo auxiliados por algún buque, ya habiendo dirigido el buque a algún puerto de Africa ó de las islas Canarias, desde donde no han podido telegrafiar a causa de no existir telégrafo.

Esta es la opinión general entre la gente de mar. En el periódico «La Vanguardia» de Barcelona, encontramos el nombre de otro salvado, el niño de doce años de edad Carlos Torres.

En el vapor «Balear» salieron ayer tarde para Barcelona entre otros pasajeros don José Vidal, don Antonio Qués, don Juan Merch, don Carlos España, don José Sastre, don Ramón despug y doña Carmen Despug.

Próximo a terminar el periodo de vacaciones, salieron ayer tarde para sus respectivas academias los alumnos militares señores Caldentey, Armengol y Sanchez, de infantería; Vidal y Oleza, de Administración; Fons, Hermoso Felii y Pons de Artillería; Cerdó de Ingenieros y Barceló y Benjamin de Caballería.

A bordo del vapor «Isla Menorca» llegaron ayer de Valencia, don José Calvé, don Francisco Forteza, don Luis Felii, don Francisco Bertrand y don Miguel Sturla.

En el mismo vapor regresaron de la vecina isla, el arquitecto don Guillermo Reyne y el ingeniero agrónomo don Antonio Ballester.

Ha sido nombrado Comandante de Marina de la Provincia de Mahón el capitán de Fragata don Antonio Montis Allendesalazar.

A bordo del vapor «Miramar» llegaron ayer mañana de Barcelona; doña Magdalena Lombart, don Juan Rius, don Miguel Portell, don Antonio Socias, don Francisco Ripoll, don José Gomila, don Emilio Corbon, don Enrique Mascaró, don José Riera y don Arturo Pons.

A Melilla El oficial primero don Enrique Barceló Cames, de excedente en Baleares, ha sido destinado a la plana mayor de la Comandancia de tropas de dicho cuerpo que se crea en Melilla.

Protección al soldado Tómbola Lista de los donativos recibidos en lo en la Capitanía general, con destino a la tómbola.

Don Bartolomé Llinás, un tocador de niño, con todo el servicio, una caja con botanadura de lujo, 6 cepillos de polvo, media docena de cadenas luto metal, media docena de pasta negra, media docena afileres para sombreros de señora y un recibo participación de 2'50 pesetas para la lotería nacional.

Tienda señor Boscans, 50 fotografías Mallorca, 4 cajas cola cerámica y 4 cajas crema Magnificient.

Don Francisco Bonnin Fuster (platería) un portamonedas plata, dos imágenes djes id., y 18 sortijas id.

Don José Marií, tres tambores para bordar.

Don José Juan, un látigo, una canana un morral de caza y dos cepillos.

cola parapegar fotografías, tres álbums para postales artísticas.

Doña Josefa Z. Forteza de Gonzalez Moro, una figura de bronce con tarjetero de cristal y una sombrilla de señora.

Doña Margarita Benassar de Canals, un perrito de barro, una lechera de idem con dos platos, una tetera y dos floreros de cristal.

Don Juan Sabater Ripoll, dos figuras un moro y una mora.

Doña Josefa Canals de Chulvi, un estuche con un cucharón de plata.

Doña Josefa Sureda de Montaner, dos floreros de cristal.

Doña Margarita Fortuñy Vda. de Morrell, dos floreros de cristal verde.

Doña Concepción Gual de Togores, un estuche con media docena de cuchillos de plata.

Doña Rosa Pons Vda. de Capllonch, un busto artístico de mujer.

Don Juan Pons, catorce cromos grandes del niño Jesús, de la Virgen y de Jesucristo.

Doña Francisca Canals de Moscardó, un juego cervicero con bandeja de metal.

Don Benigno Palos, tres docenas pañuelos, seis cubre camas, seis pares medias, seis corbatas señora y seis cinturones.

Doña Catalina Sansó de Juan, un centro y dos jarritos.

Sr. Palmer, propietarios del Grand Hotel, dos cajas con 24 botellas champány.

Don Antonio Martorell, seis pares calcetines.

Don Juan Amorós, siete gorras.

El Teniente coronel, Jefe y oficiales del escuadrón Cazadores de Mallorca, un estuche con un cucharón, un cuchillo y un tenedor de plata.

Don Pedro Ruten Gual, una ensalada de cristal.

D. Manuel Bonet, seis pañuelos batista, seis dobladillo, seis limón, dos almohadillas, dos cinturones señora, un abanico, dos tarjeteros, doce afileres sombrero señora, once cuellos bordados, dos corbatas gaza para señora, nueve pares ligas, 18 corbatas para caballero, 25 para señora fantasía y seis botones.

El Director de LA ALMUDAINA, 50 ejemplares del folleto «La Fiesta de la Poesía».

Don José Socias Gradolí, un centro de cristal y plata.

T. V., un jarro de barro.

Sres. Riera y Pizá, cuatro gorras.

Doña Antonia Descallar de Villalonga, una ánfora de barro.

Don Francisco Boned de los Herreiros, una pila para agua bendita de metal blanco.

Sres. Guarro y Llabrés, dos sillitas con asiento verde de terciopelo.

Para la tómbola El Director de LA ALMUDAINA ha enviado a la Excma. Sra. Presidenta de la Junta de Damas, cincuenta ejemplares del folleto que acabamos de publicar, titulado «La Fiesta de la Poesía», con destino a la tómbola que para allegar recursos para las víctimas de la guerra ha organizado la citada junta.

La Asociación de Maestros de Baleares

Reunión importante.—Los sucesos de Barcelona Bajo la presidencia del señor Castañe y con una numerosísima concurrencia y muchas adhesiones de Maestros y Maestras, a las 11 y 1/4 y previa convocatoria por medio de un suplemento de El Magisterio Balear, empezó ayer la sesión.

Una vez que el señor Presidente ha manifestado a los concurrentes el objeto de la convocatoria y concedido la palabra, el primero que ha usado de ella ha sido el señor Comas, manifestando que lo primero que procedía ante todo era aclarar lo sucedido en el Instituto de Palma después de la Conferencia pedagógica dada por el señor Inspector el día 18 de los corrientes.

Después de usar la palabra varios de los otros señores Maestros sobre el tema de los convenios que los maestros conviene hagan con los Ayuntamientos como así lo ordena una Real Orden; el señor Presidente ha dado lectura a lo siguiente:

Respecto al primer asunto. Acuerdos tomados por la asociación provincial de Maestros de Baleares, en la Junta general extraordinaria celebrada el día 28 de Agosto de 1909.

1.º Que conste en acta haber visto con satisfacción el acuerdo unánime tomado en la Conferencia pedagógica dada por el señor Inspector provincial el día 18 de este mes de ceder los maestros un día de sueldo para las víctimas de la guerra de África.

2.º Que conste también en acta un aplauso al maestro de Palma que propuso después de la conferencia se protestara en nombre del Magisterio balear contra los criminales hechos perpetrados en Cataluña durante la semana trágica.

3.º Que conste también en acta el profundo sentimiento con que la Asociación provincial ha visto el in-

cidente que se produjo después de terminada la primera Conferencia pedagógica y que después de oídas las espontáneas explicaciones dadas por el Maestro de Maria, don Tomás Balaguer, que ha manifestado ingenuamente que no estuvo en su ánimo dificultar la aprobación de lo propuesto por el señor Rams, sino desear que la protesta contra los hechos de Barcelona, se hiciera con carácter solemne y oficial y no con el carácter particular que se estaba haciendo, se consignase en estos términos; lamentando la interpretación que la prensa ha dado ha dicho incidente, produciendo dudas y escritos mortificantes; así que los maestros de Mallorca, como todas las personas honradas abominamos de los viles actos que se cometieron en Cataluña y es evidente que en concordancia con estos sentimientos, inspiráramos en nuestros discípulos el horror al desorden y excitamos en ellos vivo amor a nuestra querida España.

4.º Que aprovechando esta reunión extraordinaria se acuerde visitar al señor Gobernador civil de esta provincia para manifestarle que reprobamos los infames sucesos de Cataluña y rogarle que transmita esta manifestación a las Autoridades que estime conveniente.

5.º Que a semejanza de lo que se hizo en todas las escuelas públicas y privadas de Baleares durante los últimos años de las guerras de Cuba y Filipinas vuelva a abrirse desde el próximo mes de Septiembre la suscripción mensual de 5 céntimos de peseta por alumno a beneficio de los enfermos y heridos y familias de fallecidos en la guerra actual.

6.º Que estos acuerdos se comuniquen a los periódicos de Madrid El Universo y La Epoca para que en éstos pueda hacerse constar cual es la verdadera actitud de los maestros públicos y privados de las Baleares que en número de 306 somos los que formamos esta Asociación provincial.

Respecto a retribuciones: 1.º La Asociación gestionará el señor Gobernador y de la J.P. de I.P. que sea nivelada hasta la tercera parte del sueldo, la cantidad que para retribuciones compensadas abonon los Ayuntamientos a los Maestros que tienen hoy contrato estipulado.

2.º Procurará igualmente respecto a los que no las tienen concertadas que se estipulen los necesarios convenios para que perciban también la tercera parte de su sueldo por el citado concepto.

3.º Gestionará el abono a los Maestros de las cantidades consignadas en los presupuestos municipales para retribuciones en el caso de que el pago de estas no sea puntual.

Se nombró una comisión compuesta del señor Presidente, señor Porcell, Terradas y el maestro de Maria señor Balaguer, para que pasasen a enterar al señor Gobernador de los asuntos tratados y de los acuerdos tomados.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se dió por terminado el acto y se levantó la sesión.

Del Ejército

Destinos.—El archivero segundo don Francisco Fernández Blier de esta capitania general, a la quinta región.

El archivero tercero don Modesto Fabregat y Domingo, de excedente en la cuarta región, a la Capitania general de Baleares.

Ayer mañana tuvo lugar en el hospital militar el reconocimiento para los individuos propuestos para licencia por enfermos.

Audiencia

Schalamiento Para el miércoles próximo está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Sebastian Sancho Timoser acusado del delito de contrabando.

Representará el ministerio público el Abogado del Estado D. Gregorio Guasp quien en sus conclusiones provisionales pide que se imponga al procesado la multa de quinientas pesetas pago de costas y accesorias.

El procesado estará defendido por el Abogado don Enrique Sureda y representado por el procurador señor Matas.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras en el Encancho, don Antonio Roselló y Cazorla; don Antonio Roselló y Cazorla; don Miguel de Trián; del de Fomento y Beneficencia, don Francisco Ruiz y del de Alumbrado, don Fernando Pou.

Para el lunes próximo está convocada la Comisión de Gobierno y Policía para resolver varios asuntos de su competencia.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Mahón llegó al anoche-

# TELEGRAMAS

## LOS SUCESOS DE MELILLA

**Madrid 28 a las 18'30**  
**Prisionero de los moros**  
 Al fin por unos emisarios hebreos se ha sabido que el capitán Laportilla vive prisionero de los moros, quienes confían sacar por él un crecido rescate.

**Tribus adictas**  
 Las tropas españolas destacadas en Cabo de Agua han ayudado a las tribus de Madebach a luchar contra una tribu vecina que pretendía que atacasen ambas a las tropas españolas.

**Junta magna**  
 Las kabilas que tienen partidas de hombres en la harka celebrarán una junta magna para tratar de la contestación que han de dar a la carta de Muley Hafid diciéndoles que no atacan a las tropas españolas.

Los jefes El Chaldy y Mesian son partidarios de exigir para la paz condiciones importantes.

**Madrid 28 a las 2'30**  
**En el valle Teganit**  
 Un telegrama oficial de Melilla con firma la operación de ayer realizada por una columna en Cabo de Agua con la cooperación de los moros leales.

La acción tuvo lugar en la entrada del valle de Teganit.

El enemigo se defendió debilmente en el reducto del valle, pero con más tenacidad en las alturas que una después de otra fueron tomando nuestras tropas pernociando en ellas.

Solamente tuvimos dos heridos.

**Madrid 28 a las 15**  
**Temporal en Marruecos**  
 Dicen de Melilla que el día 28 se desarrolló un furioso temporal de levante, obligando a los buques a refugiarse en Chafarinas.

Sin novedad en los campamentos y avanzadas.

Las últimas noticias recibidas de Melilla acusan tranquilidad no habiendo ocurrido la menor novedad en El Arba y posiciones avanzadas.

En las proximidades del Muluya también reina quietud.

Sin hostilidades.—Salida del Regimiento de León.—Fortificaciones ocupadas.

**Madrid 28 a las 14'15**  
**Impresiones de Ortega y Munilla**  
 El diario madrileño *El Imparcial* publica en lugar preferente las impresiones que le ha comunicado Ortega Munilla con respecto a la actual campaña de Melilla en su visita a la Restinga y al zoco de El Arba.

Preconiza la importancia del avance y elogia las operaciones que se han realizado según el plan del general Marina y los trabajos realizados para las defensas y atrincheramientos de la Restinga.

Dice que Mar Chica está llamada a ser el puerto de Melilla.

Compara la parte montañesa de Quebbana con la serrería de Córdoba.

Añade Ortega Munilla que cuando el general Marina se encontraba en El Arba, el general Aguilera le encomió el entusiasmo y comportamiento del duque de Zaragoza y del marqués de Valdecerrato ensalzando las cualidades personales y el valor de dichos aristócratas.

Llamados estos a presencia del general Marina permanecieron cuadros ante su jefe escuchando palabras de elogio y satisfacción por su conducta laudable.

Refiere además Ortega Munilla la presteza y ardimiento con que acudieron nuestros soldados a fogear y rechazar un grupo de ginetes rifeños que a los primeros cañonazos huyeron a la desbandada en medio de infernal gritaría.

**Madrid 28 a las 18'30**  
**Hablando con el señor Lacierva**  
 El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, nos ha manifestado que no hay nuevas noticias de Melilla, sabiendo únicamente que continúan las operaciones.

**Manifestaciones del señor Maura**  
 El señor Maura al salir de Palacio de despachar con S. M. el Rey nos dijo a los periodistas que nada nuevo ocurre hasta ahora en Melilla; hasta esta noche no tendremos nuevas noticias del teatro de la guerra.

Aquello va muy bien, replicamos nosotros, a lo que contestó el señor Maura: ya lo creo; va haciéndose pausadamente, sistemáticamente, ordenadamente.

Continuamos diciéndole la opinión ha reaccionado algo: Pues no faltaba más, nos dijo Maura, y lo que reaccionará.

Nos añadió además que S. M. el Rey ha firmado los Reales decretos sobre adquisición de material de guerra y el pase a la reserva de un general.

**Cables reparados**  
 Comunican de Melilla, que ha quedado reparado el cable telegráfico Melilla-Ceuta-Tánger.

En breve quedará en disposición de prestar servicio el cable Melilla-Chafarinas.

Dicen de Tortosa, que mañana comenzarán en la Catedral de aquella población, rogativas para el triunfo de nuestras armas en Melilla.

Se expondrá la venerada reliquia de la Santa Cinta.

Importante donativo.—Cal para obras  
 Dicen de Algeciras que de aquella población se envía un importante donativo para nuestras tropas.

También se remitirá a Melilla una partida de cal para las obras de fortificación.

**Heridos socorridos**  
 Comunican de Algeciras que los heridos de la campaña de Melilla que han marchado a Córdoba, han sido socorridos con tres pesetas cada uno.

Llegada a Melilla del ingeniero Molina  
 El ministro de Fomento, señor Sanchez Guerra ha recibido un telegrama del ingeniero señor Molina, director de las obras del dragado de Mar Chica comunicándole que ha llegado a Melilla después de dura travesía a causa del mal tiempo.

Noticias confirmadas.—Campamento en El Arba

El ministro de Fomento, señor Sanchez Guerra nos ha dicho a los periodistas que las noticias oficiales de Melilla confirman nuestros telegramas.

El Regimiento de León ha acampado en El Arba.

**Tómbola para los reservistas**  
 Comunican de Linares, que una comisión de festejos ha acordado celebrar una tómbola a beneficio de las familias de los reservistas.

Se tiene el propósito de celebrar otros festejos con el mismo fin benéfico.

Envío de objetos de la Cruz Roja a Melilla

Telegrafían de Málaga, que en el primer vapor que salga para Melilla, la Cruz roja enviará: colchones, cloruro de cal, vinos, cognacs y cien barriles de agua, con destino al ejército de operaciones.

**NOTICIAS SUELTAS**  
**Madrid 28 a las 1**  
**Las próximas maniobras en Berlín.**  
 Desistiendo de un viaje  
 Desde Berlín anuncian que concurrirá a las próximas maniobras de otoño el Príncipe Andrés de Grecia.

Ha desistido de visitar Berlín el Rey Jorge.

**Confesión de un crimen**  
 Otro despacho de París dice que Gustav Bocot, mancebo de la Botica Amieres, se ha confesado autor del asesinato del boticario M. Bourrillet.

**Desgracia en una mina**  
 Telegrafían de Cardiff que en una mina de carbón cayó al fondo de un pozo una jaula con 24 obreros.

De ellos resultaron cinco muertos y quince heridos gravemente.

Los restantes resultaron ilesos.

**Anuncio de una interpelación en la Cámara francesa sobre los sucesos de Barcelona**  
 Desde París dan cuenta de que el diputado M. Brousse ha anunciado una interpelación sobre las medidas que adoptará el Gobierno francés sobre la indemnización a los súbditos de dicha nación víctimas de los sucesos ocurridos en Cataluña.

**Viaje aplazado**  
 Desde Viena dan cuenta de que el Rey de Rumania ha aplazado su anunciado viaje a dicha capital a causa de haberse agravado en su enfermedad la Reina Beteny.

**Biplano destruido**  
 Otro despacho de Viena dice que el biplano de Paulan volcó debido a una fuerte racha de viento, cuando empezaba a elevarse, quedando totalmente destruido.

**Reconocimiento de inútiles**  
 Mañana en el Hospital Militar se verificará el reconocimiento definitivo de los soldados propuestos como inútiles para el servicio militar activo.

**El crimen de la calle de Tudescas.—Auto de prisión**  
 Después de tomarle declaración, el señor Juez ha dictado auto de procesamiento y prisión contra la portera Apolonia Gomez, vecina de Matilde Morelló.

Para mañana están citados otros testigos, esperándose el completo esclarecimiento del crimen.

Llegada del señor Conde de Romanones  
 Ha llegado a esta Corte el señor Conde de Romanones, siendo recibido en la estación por buen número de amigos.

Mañana saldrá para Cartagena al objeto de pasar una temporada en la finca que allí posee.

**Madrid 28 a las 3**  
**Buques en cuarentena**  
 A los puertos españoles han llegado varios buques procedentes de Holanda y a pesar de traer patente limpia han sido sometidos a rigurosa cuarentena.

**Madrid 28 a las 14'15**  
**Ataque a un cuartel.—Muertos y heridos.—Artillería destruida**  
 Comunican de Constantinopla que los insurgentes de Fabris volaron un cuartel resultando 240 soldados muertos y muchos heridos destruyendo además la artillería de gran calibre que allí se guardaba.

**Nuevo globo dirigible.—Éxito.—Pruebas oficiales.—El «Zeppelin»**  
 Comunican de Nantes que el globo dirigible «Liberté» tripulado por siete personas realizó las pruebas con verdadero éxito, haciéndose en breve las pruebas oficiales.

Según noticias de Irlanda, durante la madrugada se elevó el globo «Zeppelin 3.º» con dirección a Rodoshburgo.

**COTIZACIONES**  
**Madrid 28 a las 18'30**  
 Interior contado . . . . . 84'70  
 Interior fin de mes . . . . . 84'72  
 Al próximo . . . . . 84'97  
 Amortizable, 5 p. . . . . 100'50  
 Amortizable nuevo . . . . . 00'00  
 Banco de España . . . . . 455'00  
 Compañía Tabacalera . . . . . 000'00  
 Francos . . . . . 9'35  
 Libras . . . . . 27'51  
 Exterior (sin cupón) . . . . . 00'00

**POLÍTICA**  
**Madrid 28 a las 18'30**  
**El Consejo próximo**  
 Hasta la semana próxima no se reunirá el Consejo de Ministros, a no ser que lo requiera algún asunto urgente que se presente.

**Madrid 28 a las 18'35**  
**Regreso de Allendesalazar**  
 Para el Consejo de ministros que ha de celebrarse el próximo lunes, habrá ya regresado a esta Corte el ministro de Estado señor Allendesalazar.

En el domicilio del señor Maura  
 En el domicilio del señor Maura estuvieron esta mañana los ministros de Fomento, Gobernación, Instrucción Pública y Guerra, cambiando impresiones.

Otro fusilado.—La viruela en Madrid  
 El señor Lacierva a nuestras preguntas que el dirigimos, nos confirmó que ha sido hoy fusilado en Barcelona otro sentenciado en Consejo de guerra.

Además se ha lamentado el Ministro del aumento de la viruela en Madrid, y de las muchas dificultades que se presentan para extinguir dicha enfermedad, a consecuencia de la resistencia pasiva del vecindario a ser revacunado.

Complimentando a las Reinas.—El ministro de Estado a Madrid  
 Telegrafían de San Sebastián, que el ministro de Estado señor Allendesalazar, cumplimentó hoy a las Reinas.

Dicho ministro en el expreso ha marchado a Madrid.

Estará de regreso a aquella capital el próximo jueves con objeto de asistir a la recepción diplomática que tendrá lugar el viernes.

Hermanos de la Caridad poseionados de la enfermería de un penal.—Reparto de bonos a los penados.

Dicen de Valencia, que por disposición del Ministerio de Gracia y Justicia, se han poseionado hoy de la enfermería del penal de San Miguel de los Reyes, los hermanos de la Caridad de San Vicente de Paul.

En la capilla de dicho penal ha oficiado el secretario del Arzobispo.

Luego se repartieron entre los penados que han observado buen comportamiento bonos de pan, y con obción a premios.

Director General a Palencia  
 El Director General de Obras Públicas ha salido hoy en automóvil para Palencia.

**NOTICIAS DE BARCELONA**  
**Barcelona 28 a las 19**  
**El tiempo**  
 Durante el día de hoy ha permanecido el cielo despejado, soplando viento fresco de levante.

En el mar reina gruesa marejada.  
 Hallazgo de objetos destinados al culto, en un pozo.

Por orden del Juzgado militar los bomberos examinaron el fondo de un pozo de una casa particular situada en la barriada de Pokin.

El reconocimiento dió por resultado el hallazgo de dos cálices, dos copones, dos candelabros, una corona y otros objetos destinados al culto, pertenecientes a la capilla de aquella barriada.

**Fusilamiento de un revoltoso**  
 Esta mañana, a las ocho, ha sido fusilado en el foso del castillo de Montjuich, Antonio Balet, juzgado en consejo sumarísimo el día 11, como jefe de los revoltosos de San Adrián de Besós, que trataron de incendiar la iglesia de aquel pueblo.

A las 10 de la noche fué conducido el reo por la Benemérita desde la cárcel al castillo.

**Venta de armas autorizada**  
 El Jefe de Policía de esta ciudad ha publicado una circular por medio de la cual autoriza nuevamente la venta de armas de fuego en las armerías, suspendida con motivo de los pasados sucesos.

**Funerales**  
 El próximo lunes se celebrarán en la iglesia de la Concepción solemnes funerales en sufragio del alma del teniente de la Benemérita señor Gabaldón muerto por los revoltosos durante los luctuosos sucesos desarrollados en julio en esta ciudad.

Dicho religioso acto promete resultar una verdadera manifestación de duelo.

**Expulsión**  
 El Gobernador civil de esta provincia, señor Crespo Azorin ha decretado la expulsión de 16 apaches.

**Congreso esperantista.—Grandes preparativos**  
 Los organizadores del Congreso

esperantista que se celebrará en esta ciudad han visto al señor Alcalde para recabar cooperación a la obra del Congreso.

Según manifestación de dichos organizadores vendrán mil congresistas extranjero; en ellos el Doctor Zamenhof a quien existe el propósito de dedicar unos obsequios.

Se celebrarán grandes carreras ciclistas corriendo premio Esperanto.

La Cruz Roja celebrará un simulacro de recogida de heridos que tendrá lugar en la plaza de armas del Parque.

**Nuevas detenciones**  
 Han sido detenidos en las Cortes dos individuos que tomaron parte en el saqueo de las iglesias durante la semana trágica.

Igualmente han sido detenidos siete individuos que durante la revuelta escaparon del cuartelillo de Sans a donde les condujo la Benemérita.

Corresponsal.

**Telegrama Oficial**  
**Melilla 27 a las 11'40.**  
 Ayer a las 11 menos cuarto fuerzas que se encuentran en Cabo de Agua comenzaron a fogear desde las alturas hasta la entrada del Valle Teganit; y a la llegada de la columna mandada por el coronel Larrea, comenzó ataque a la izquierda, derribando los moros leales por la izquierda, de frente el teniente Pazos con policía indígena que a pie y de a caballo más con algunos ginetes de sección de caballería por la derecha. Subió a alturas próximas al teniente coronel Gavila con dos compañeros y por el centro el coronel Larrea con resto de fuerza y artillería.

En los adueros del Valle el enemigo se defendió debilmente y ya se batió con más tenacidad en dichas alturas; que fueron tomadas una a una por nuestras tropas.

Los moros pernociaron en sus últimas posiciones.

No hay más noticias en estos momentos.

**Melilla 27 a las 20'50**  
 En el Peñón ha seguido el tiroteo hasta las once.

Las posiciones enemigas fueron cañoneadas con morteros.

En Alhucemas el fuego siguió toda la tarde. El ataque del enemigo fué repellido por el cañonero «Alvaro Bazán» y las baterías de la plaza que consiguieron destruir el cañón moro.

En Zoco del Arba continua la fuerza atrincherándose y poniéndola en condiciones de resistir cualquier ataque.

Se han presentado al general Aguilera los principales jefes de los alrededores, brindándole su amistad.

Varias tribus han mandado emisarios al general Aguilera preguntando si sus viviendas corren peligro, habiéndoseles contestado negativamente, siempre que no cometan actos hostiles.

Los disparos de la artillería anteayer causaron al harka 23 bajas.

En Sidi Musa los moros atacaron anoche el campamento, siendo rechazados, sin haber sufrido nosotros ninguna baja.

Las fuerzas que protegieron el paso del convoy fueron hostilizadas, resultando un soldado herido y otro contuso.

En el convoy de hoy no ha habido novedad. A pesar de habernos hecho varias descargas los moros no hemos sufrido ninguna baja.

El jefe de la escuadra dice que según le comunica el comandante del «Princesa de Asturias», el bote que estaba fondeado en Mar Chica fué tiroteado por los moros; dicha agresión fué contestada produciendo a los moros cinco bajas.

Los moros tirotearon anoche el reflector del Hipódromo, la artillería les hizo muchos disparos que les produjeron buen número de bajas.

Vengo de visitar Zoco del Arba donde he ido con el Jefe de Estado Mayor quedando muy satisfecho del estado en que se encuentran allí las fuerzas.»

Por exceso de original tenemos que retirar del presente número «Desde Roma», «La Colonia escolar de Andraitx», «De las islas (Mahón y Felanig), «Lo que es Seluan», «Período de veda», «Protección al soldado» (Lista de donativos, En Felanig, En Mahón), «Mejoras públicas» y «Pasavant» provisional a los buques.»

**ESPECTÁCULOS**  
**Plaza de Toros**  
 Gran corrida de novillos para el domingo 29 de Agosto, a las cuatro y media, en la que se lidiarán, cuatro novillos por los matadores de novillos-toros Faico Chico y Segurita con sus correspondientes cuadrillas. El 10 por 100 íntegro de taquilla se destinará a beneficio de los heridos y familias de los muertos en la guerra de Melilla.

Entrada general de sombra con el timbre, 1'00 peseta.—Id. id. de sol con id. 0'70 id.

**CULTOS**  
**Para hoy**  
**Jubilos de Guzmán Torres**  
 Concluyen en Sta. Clara dedicadas a la Degollación de S. Juan Bautista, Exposición a las siete, a las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Francisco Fluxi, Pbro.; por la tarde a las siete Trisagio cantado, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en el Socorro en honor de Nra. Sra. de la Consolación y Correa: A las siete y media el Excmo. Sr. Obispo dirá la Misa de Comunión general para los Cinturados y Comrades de la Correa; a las nueve y media exposición; a las diez Tercia cantada y Misa mayor solemne en la que predicará el R. P. Cándido Lopez, O. S. A. terminada la Misa el R. P. Superior dará la Bendición Papal a los fieles; al anochecer Rosario, meditación, estación cantada, procesión, solemne Bendición y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Oratorio del Colegio de Nra. Sra. de la Consolación en honor de los Sagrados Corazones de Jesús y de María: A las siete Misa de Comunión general con motetes, exponiéndose a continuación el Smo. Sacramento; a las diez Tercia y Misa cantada con sermón que predicará el R. P. Bartolomé Caldentey; por la tarde a las siete Rosario. Triduo con sermón que irá en los tres días, el mencionado P. Caldentey y reserva de S. D. M.

**En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el R. D. Sebastián Esteve, Pbro.**

En S. Jaime, función de desagravio a Jesús Sacramentado por las injurias y profanaciones ultimamente perpetradas en la ciudad de Barcelona: A las siete y media Misa de Comunión general, a la que son invitados, además de los Cofrades del Smo. Sacramento y Socios del Apostolado de la Oración, todos los demás fieles de esta parroquia. Públicamente se leerá un acto de desagravio al Sacratísimo Corazón en el Adorable Sacramento; a las diez y media Misa mayor con exposición de S. D. M., sermón por el R. P. Antonio Tomás de los SS. CC. y acabada la Misa, Letanías.

**En San Miguel, a las cinco y media, durante una Misa, principiará la novena de Nuestra Señora de la Salud, con meditación, repitiéndose a las once con música, durante dos misas, y por la tarde a las siete, con mayor solemnidad, expuesto el Santísimo, y con sermón que dirá el R. don José Auba, Pbro.**

En el Oratorio de la Misericordia, a las seis, durante una Misa, empezará la novena de la Virgen su Titular.

En Nuestra Señora de la Salud (Terreno), al anochecer, se dará principio a la novena solemne de la Virgen de la Salud con sermón, siendo el orador el R. P. Guillermo Vives, S. J. La misma novena se hará rezada, a las siete y media de la mañana durante una Misa.

**Curación de la anemia y sus causas la Ostralina**  
**PÉRDIDA** Desde hace varios días se extravió un perro de unos 15 meses, de raza, color rojo, con collar blanco y una mancha blanca en la cabeza. Se gratificará a la persona que lo tenga en su poder y lo devuelva en Lluçmanor al corresponsal de este periódico.

**CARNE BARATA**  
 La empresa de la novillada que ha de celebrarse hoy domingo tiene acordado vender la carne de los cuatro novillos en la calle de Santa Eulalia a los siguientes reducidos precios:

**CUARTO TRASERO**  
 Filete a . . . . . 4'00 ptas. kilo  
 Carne sin hueso a . . . . . 2'50 » »  
 Id. con id. . . . . 1'75 » »  
 Cuarto delantero a . . . . . 1'25 » »

**MAGNESIA ERBA**  
 Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitueque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis (cólico-miserere).

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias